

S.M. / R:78

ECOS DE Villa-Carlos

PERIÓDICO QUINCENAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

NÚM. SUELTO
5 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque
no se publiquen.

AÑO II

VILLA-CÁRLOS 15 DE AGOSTO DE 1918

NÚM. 21



Nuestro primer aniversario

Hoy cumple un año que salió a luz este humilde periódico en defensa de los intereses de esta población. Hemos procurado durante su transcurso cumplir como buenos y mantener incorruptible nuestro programa, denunciando hechos, combatiendo errores, dando a conocer torpes manejos y ocultas arbitrariedades y saliendo siempre en pró de la equidad y de la cultura, de la moral que ennoblece, de la honradez que dignifica.

No cabe duda de que nuestro razonar y sentir nos ha granjeado desprecios, odios y hasta insultos por parte de ciertos elementos, que al creerse poco menos que invulnerables, no llegaron a concebir que hubiese un día, quien o quienes les cantasen las verdades del barquero; pero tengan por sabido, que todas las demostraciones de despecho y malquerencia que hagan contra nosotros, son timbres de gloria que afianzan y robustecen más y más nuestras afirmaciones y argumentos y solo sirven a ECOS DE VILLA-CARLOS para emprender con mayores bríos en este 2.º año, nueva y más vigorosa campaña de saneamiento moral, material y económico de esta Villa hasta conseguir que rueden por el fango, donde acabarán de embrutecerse, los falsos ídolos de un régimen sin sano régimen, de una religión sin cristiana religión.

Adelante, pues, seguiremos, sin retroceder un palmo de terreno en lo poco que durante esta campaña hayamos logrado con-

quistar, que por muy satisfechos y pagados nos damos, si hemos conseguido llevar en el ánimo de alguno de nuestros ciudadanos el convencimiento de la verdad que venimos predicando. No nos asustan ni semblantes airados, ni expresiones quijotescas; ante ellas reiteramos valientemente nuestro programa sin enmiendas ni reparos, y quienes con nosotros sean que se apresten a seguir luchando procurándose un buen acopio de municiones de temple recio y seguro con que poder desenmascarar, combatir e imposibilitar a los autores de ese malestar y decadencia que invade, cual mortífera lava, a nuestra querida Villa-Carlos.

AZUNAL.

Con motivo de nuestro primer aniversario, deseamos a nuestros suscriptores felicidades mil, reiterándoles nuestro agradecimiento más sincero por su cooperación a la obra de amor que hacia esta Villa venimos desarrollando.

La Redacción.

En esta imprenta se encuadernan toda clase de libros a precios módicos.

COMO SON ELLOS

Quedó plenamente demostrado el domingo 28 de Julio último.

Con motivo de haber resultado empatados los dos equipos de foot-ball de esta Villa, "Marconi,, y "Deportivo A. V.,, en el partido que se jugó el jueves anterior día 25 para disputarse el premio de un balón regalado por el Ayuntamiento, se procedió en la tarde del mencionado día 28 a continuar el juego en debida forma por los expresados "teams.,,

Ya desde el primer momento se notó la tendencia de una parte del público, en su mayoría socios del ATENEO DE VILLA-CARLOS en que saliese triunfante el equipo "Deportivo,, procedente de dicho Centro; pero por lo visto los del equipo "Marconi,, también llevaban el preconcebido plan de derrotar a su contrincante y debieron hacerlo bien cuando le propinaron una dosis de tres "goals,, sin lograr apuntarse uno siquiera el adversario.

Entre tanto, cada punto que los del "Marconi,, iba sumando era motivo de protestas y de mal contenido corage por parte del "grupito ateneista,, que al ver desvanecerse la soñada victoria y ya en el 2.º "goald,, prorrumpió en frases coléricas de "fuera,, y otras no menos *cariñosas*, demostrando de manera evidente sus ideas y tendencias. Y estas se verán doblemente manifiestas si decimos que entre los jóvenes del "team,, "Marconi,, había algunos, los menos, que pertenecían al "Centro Monárquico Villa-Carlino,, y a alguna cofradía religiosa y ese y no otro era el motivo para que los pertenecientes a un ATENEO expusieran la *prudencia, sensatez y cultura* de que deben tener continuados *ejemplos*.

Prosiguió el juego con tal subida animosidad que se presagiaba un desenlace desagradable y este llegó por fin cuando apuntado el tercer "goald,, dos de los jugadores, cada uno de su bando, se hostigaron de palabra y hasta se presentó la amenaza por parte de uno de ellos. Entonces, tomando la querrela como pretexto para sus fines, invadió el campo de juego el cónclave ateneista el primero, siguiéndole algunas otras personas que presenciaban el acto, con lo cual se promovió el consiguiente tumulto con sus disputas e interminables discusiones. De tan imprudente y anómala intervención se pretendió, y esto es lo más notable, hacer arma para dar por

anulado el partido, alegándose que no había tenido su término y ¡oh poder del concejil criterio! a esta opinión absurda y errónea se aferraron dos señores concejales que parecían ser los nombrados por el Municipio para hacer entrega del premio al vencedor. Ello fué que dichos señores apoyándose en razón tan *contundente e irrefutable* no solo ordenaron que el juego no continuase sino que también se negaron a entregar el premio que en buena lid habían conquistado los jóvenes del "team,, "Marconi,,. Y eso que los jugadores del "Deportivo A. V.,, declararon ingenuamente que se daban por vencidos de acuerdo con el informe que desde el primer momento dió el Juez de campo, único árbitro llamado a resolver tales incidentes sin entorpecimientos ni ajenas intervenciones.

¿Qué concepto te merecen, caro lector, tan incorrectos procedimientos? ¿Estos rasgos de *sectario absolutismo* no te los presenta tal y como son ellos?

Con mayor detenimiento trataremos otro día el asunto sin abandonar el curso de los acontecimientos que lo motivaron.

CHAMPIÓN.

Durante el incidente nos llamó la atención el ver que un señor concejal se permitió el lujo de ordenar la detención y arresto de cierto individuo.

Pero... ¿hay derecho? ¿Porqué se anularon ciertas disposiciones que puso en práctica el Juez de campo?

¡Eso es discurrir con las patas, muy señores nuestros!

Si saben *de letra* busquen la solución en el Reglamento del citado deporte.

Por no haber recibido aún el material necesario no podemos hacer hoy la anunciada reforma de este periódico.

— FÉS DE VIDA —
— ALTAS DE CONTRIBUCIÓN —
— LIBRETAS DE ALQUILER —
— LISTAS DE EMBARQUE —
Se venden en esta imprenta.

Las pasadas fiestas

Tres días duraron los festejos y como era de suponer y dada la crisis por que pasa Menorca, escaseó la concurrencia.

Día 24.—Salió a su hora la típica colcada y "fabiol", recorriendo el itinerario de costumbre, sin más incidente que la caída de un jinete que tuvo que ser sustituido. Se notó en este número desidia por parte de quienes pudieron cooperar a su mayor éxito. Por la noche, fuegos artificiales, que fueron como siempre, ó como dijo Maura: "fogata de virutas", salvo unos cohetes que *volaron* tan alto que hay quien dice los vió explotar varios días después. ¡Me río yo del cañón "París"! bailes con regular animación, música en la Explanada y nada más por hoy.

Día 25.—Tempranito la banda militar recorrió la población tocando alegre diana y alegrando

con sus vibrantes notas,

a cuantos se encontraban

desayunando

con las clásicas cocas.

Los cafés y tabernas preparados para hacer su agosto, pero como no llovió se perdió la cosecha. En el programa, y como innovación, figuraba un partido de fútbol del que no me ocupo por habersele concedido honores de artículo aparte. Se repitió el paseo de la "gran cabalgata" y los bailes de los que alguno ha dicho "que se pegaba como la goma arábiga." ¡Qué "frescura"!

Día 26.—Otra innovación (y van dos) había en el programa, y ello consistía en regatas de botes místicos, en las que se hizo un magnífico recorrido, llegando el primero a la meta el bote propiedad de la Vda. de Quevedo, logrando los accesits los que patroneaban D. Miguel Fluxá y D. Ignacio Enseñat, siendo todos ellos aplaudidos por la concurrencia, y en ocasión de iniciarse el desfile tuvimos la grata sorpresa de ver como por el personal de esta Base Naval se disparaba una serie de torpedos fijos y otra de los llamados automóviles. Por la noche se celebró el festival ciclista organizado por particulares, que fué presenciado por numeroso público, obteniendo premio todos los ciclistas, de bastante valor y mérito algunos, regalados por distinguidas señoras y señoritas de esta Villa y de la colonia veraniega. Bailes y retreta por la banda militar fueron el apoteosis de las fiestas.

La parte religiosa resultó brillantísima. A las 7 y media de la tarde de la vigilia entrando en la iglesia los mayordomos al son del tamboril y caramillo, cantáronse solemnes Completas en preparación de la fiesta, actuando de Preste el M. I. Sr. Maestrescuela.

La Misa Mayor del día siguiente resultó el acto más solemne de nuestras fiestas. La iglesia hallábase repleta de fieles como no la habíamos visto nunca. El altar profusamente iluminado y adornado, en cuyo centro se destacaba la sagrada Reliquia de San Jaime. Ofició el M. I. Sr. D. José Planells, Canónigo y familiar del Sr. Obispo, asistido por nuestro Sr. Rector y los Sres. Quintana y Mercadal. El sermón corrió a cargo del M. I. Sr. Dr. D. Juan Tudurí, Dignidad de Maestrescuela de la Catedral de Menorca. Al ofertorio y a la elevación tocó con la brillantez acostumbrada la banda militar, llamando poderosamente la atención el andante religioso del Ofertorio.

La banda del 70 bajo la dirección de su ilustrado músico mayor ha dejado oír su vasto repertorio siendo calurosamente aplaudida.

Y para terminar ahí va una nota (discordante) que tengo en cartera: la calle de Victory a la que para el caso podemos llamar "Real de la feria", estuvo muy bien regadita en el trozo desde la Explanada hasta la Parroquia, lo que me induce a preguntar: ¿El resto de esta calle no es del pueblo, no lo transitan y habitan vecinos que contribuyen a las cargas que el Ayuntamiento tiene a bien ordenar, como puedan hacerlo los vecinos del trozo regado? ¡Que contesten, que contesten los mandarines del Consistorio!

JUAN ILLO.

Croniquilla

Sería de desear que por quien corresponda se adoptasen medidas encaminadas a solucionar la falta de carbón que se nota desde hace unos días, y que lo propio se haga con relación a la carne, pues según nos manifiestan, los carniceros han comunicado a la autoridad su resolución de no sacrificar reses para el abasto público si no se les autoriza el aumento de precio.

Hemos tenido ocasión de saludar a don Juan Martín que procedente de Madrid y Barcelona llegó en el último correo en unión de su hermana señorita Milagros, para pasar unos días con su señor hermano, nuestro particular amigo don Juan Martín Collado y su distinguida esposa e hijos.

Al darles la bienvenida deseamos les sea muy grata su estancia entre nosotros.

También es nuestro huésped desde hace unos días, don Ricardo Oltra Almiñana, quien el sábado próximo contraerá matrimonio con la señorita María Calderón Virginia.

Sea bienvenido y al anticiparles la enhorabuena deseamos tengan una feliz luna de miel.

Ha sido nombrada maestra de la escuela de párvulos de esta Villa doña Concepción Ginés.

Hállase enfermo en cama há unos días nuestro amigo don José Prats Vidal.

Hacemos votos para que recobre en breve la salud perdida.

Según leemos en el «Diario de Cádiz» correspondiente al 27 de Julio último, ha sido ascendido a sargento nuestro amigo don Rafael Calle, cabo que fué del Hospital Militar de Mahón, y que en recientes exámenes verificados en aquella Facultad de Medicina y después de lucidos ejercicios terminó la carrera de Practicante en Cirujía menor.

Reciba nuestra enhorabuena deseándole muchas prosperidades en su nuevo empleo y carrera.

Han sido entregados al Ramo de Guerra los terrenos cedidos por este Ayuntamiento para ampliación de cuadras en el cuartel de Artillería.

El miércoles último vino al mundo en casa de nuestro amigo D. Juan Mora, un precioso niño.

Tanto el niño como la madre siguen bien por todo lo cual les felicitamos.

Según lista de donantes que obra en nuestro poder, la recaudación voluntaria para ayudar a los gastos de la cabalgata de S. Jaime, sumó la cantidad de 62'70 ptas.

Visita del Obispo

El día 28 del pasado Julio nuestra amada Villa tuvo la dicha de hospedar al ilustre Prelado de la iglesia menorquina.

A las 8 y media de la mañana un festivo repique de campanas anunciaba la llegada del bondadoso Pastor, acompañado de su familiar el M. I. Canónigo Sr. Planells, siendo recibido por el Clero, Sr. Juez Municipal y numeroso grupo de caballeros, A los acordes del órgano entró el Sr. Obispo en el templo donde oró un breve rato, pasando seguidamente a la casa rectoral en la que recibió la visita y respetuosos saludos de cuantos habían acudido a su llegada.

A las 9, revestido de los sagrados ornamentos y estando el altar mayor profusamente iluminado, empezó el Sr. Obispo la Santa Misa. En el Ofertorio, vuelto de cara al pueblo y llevando mitra y báculo, dirigió al numeroso concurso su autorizada palabra explicando el Evangelio de este día.

Como muchos fieles habían manifestado deseos de recibir la Comunión de manos del Sr. Obispo, llegado el momento oportuno distribuyó S. E. Rvdma. 118 Sagradas Hostias, número no pequeño dado lo avanzado de la hora.

Después de la Misa visitó el Sr. Obispo el templo parroquial y demás dependencias y a pesar de lo desapacible del tiempo no quiso dejar de visitar el Cementerio para rogar allí por los fieles difuntos cuyos restos descansan en aquel sagrado lugar.

A las 5 de la tarde administró el Rvdmo. Prelado el Sacramento de la Confirmación a 33 niños y 28 niñas, habiendo sido padrinos en este acto D. Juan Ludevid Roca y D.^a Encarnación Bartolomé de Manent.

Terminada la Confirmación recibió el Prelado la visita de algunas comisiones de las Asociaciones religiosas establecidas en esta parroquia y seguidamente se dirigió a la iglesia de Sta. Margarita y Colegio de las Hermanas Carmelitas en donde las alumnas quisieron obsequiar a su amantísimo Pastor con un acto literario-musical del que quedó S. E. Rvdma. muy complacido.

Sobre las 7 y media el repique de las campanas anunciaba a estos feligreses la marcha de su amado Obispo, quien antes de salir se acordó también de los pobres para quienes entregó importante limosna, agradeciendo a todos las muchas demostraciones de respeto y consideración que había recibido durante su estancia entre nosotros.

Acompañe el Cielo a nuestro amado Pastor y bendiga sus apostólicas tareas para que redunden en bien de sus diocesanos.